



BUCKMUN XIII

Liga Árabe

Presidentes:

Tomás Jiménez - Colegio Buckingham

José María Silva- Gimnasio Campestre

Temas:

Tema A: Auge y Asesinato de Muamar el Gadafi

Tema B: Independencia de la República Árabe Saharaui Democrática



Carta de presidentes

Apreciados delegados,

Reciban un cordial saludo de la mesa y la más acogedora bienvenida al comité de la Liga de Países Árabes; es para la mesa un orgullo tener la participación de ustedes delegados para debatir y entender las diferentes problemáticas, eventos y circunstancias tanto históricas como contemporáneas en los países de habla árabe en la décimo tercera edición del Modelo de Naciones Unidas, del colegio Bilingüe Buckingham.

La mesa espera el mejor desempeño por parte de ustedes en el comité, en donde sepan cómo expresar sus ideas correctamente, que demuestren todas sus habilidades al resolver problemas y el trabajo en equipo. También, esperamos que investiguen los temas y las posiciones de sus delegaciones con respecto a la situación planteada. La mesa los invita a tener la mayor disposición durante el comité y siempre mantener el respeto y el bien común entre los delegados.

Es de suma importancia leer la siguiente guía, ya que esta les ayudará a entender los temas y a ubicarlos históricamente respecto a ambos eventos, con diferentes sucesos que marcaron a los Estados Árabes. En efecto, estarán más preparados para el debate. Finalmente, la mesa quiere subrayar que se lleven la mejor experiencia de este comité, que no solamente buscamos delegados con buena oratoria, habilidades en resolución de problemas o buenos analíticos, sino que también cumplan la función de las Naciones Unidas.

Estamos abiertos si tienen cualquier duda o inquietud respecto a una situación. (Contáctenos mediante los correos a continuación)

Cordialmente,

Tomas Mauricio Jiménez Acosta: tomasmauricio456@gmail.com

José María Silva: mecomituhelado@gmail.com

Introducción al Comité

El 22 de marzo de 1945 se crea la Liga de los Estados Árabes con siete diferentes países firmantes en una reunión en El Cairo, Egipto. La finalidad de esta liga se inspiró en unir a todos los países árabes con los ideales del panarabismo vinculados al proceso de independencia de los países árabes en Oriente Próximo, Medio y el Norte de África iniciado en el periodo de entreguerras y acentuado tras la Segunda Guerra Mundial.

En los años siguientes, la liga expandió sus relaciones internacionales entre sus Estados miembros, se decidió contribuir con diferentes países en Medio Oriente afectados por las guerras y desastres. También, contribuir con la preservación de la independencia y la soberanía



de todos los países miembros. En efecto de estas acciones hechas, se unieron catorce países a esta liga, lo que la hizo crecer internacionalmente.

La principal finalidad de la Liga Árabe es preservar la soberanía y reconocimiento internacional de sus Estados Miembros, también apoyarse mutuamente y militarmente los países miembros frente a cualquier problema político, social o económico que tengan. Hoy en día, la Liga se encuentra en una separación frente a los países que apoyan diferentes ideologías, temas políticos, decisiones etc. Tales es el caso, de los miembros que apoyan el reconocimiento de la República Saharaui Democrática o que apoyen a los Estados Unidos de América. Pero, la Liga Árabe siempre estará dispuesta en preservar y asistir a todos sus miembros.

Tema A: Auge y Asesinato de Muamar el Gadafi

Introducción al tema

La muerte del líder de Libia Muamar el Gadafi ocurrió el 20 de octubre del 2011 a las afueras de Sirte, Libia. Así lo anunció el Consejo Nacional de Transición (CNT) y el canal televisivo Al Jazeera alrededor del mediodía, hora local. Gadafi tenía 69 años.

Antecedentes

Después de la caída de Libia en donde la CNT y el Ejército de Liberación Nacional Libio (ELNL) ganó la batalla en agosto de 2011, Gadafi y su familia huyeron de la capital por su seguridad. Se rumoró que durante ese tiempo se resguardo al sur del país y huyó en un pequeño convoy a su ciudad natal Sirte después de la caída de Libia.

El 19 de octubre, el primer ministro Mahmoud Jabril, anunció que Gadafi posiblemente se encontraba en algún lado al sur del país, en donde estaba organizando un contraataque y una “insurrección” con ayuda de pueblos que aún apoyaban el régimen de Gadafi. En las últimas horas antes de su muerte, varios altos miembros de su complot y familiares intentaron convencerlo en irse del país, pero él se negó. Pero cuando cayó el ultimo complot en Sirte, Gadafi decidió escapar.

Muerte

El 20 de octubre del 2011 a las ocho y media de la mañana hora local, Gadafi, su hijo Moatsem Gadafi, su jefe de ejército, ex ministro de defensa Abu-Bakr Yunis Jabr, su jefe de seguridad Mansour Dao y un grupo de leales y miembros intentaron escapar de Sirte en un complot de 75 vehículos. Un avión de la Fuerza Aérea Británica interceptó el complot después que la OTAN informará el escape de Gadafi en una llamada interceptada hecha por Gadafi.

Después, se ordenó el ataque, se enviaron varios jets franceses y británicos y un drone de los Estados Unidos abrieron fuego a los 75 vehículos, los cuales los dispersó. En el primer ataque destruyó a diez de los carros matando a docenas de miembros de Gadafi y dispersaron a veinte entre ellos el auto donde iba Gadafi. Tras ese ataque, Gadafi, su hijo, y su exministro Yunis



Jabr se resguardaron en una casa cercana, la cual fue bombardeada y atacada por el ELNL. Moatasseem, corrió con un grupo de soldados en busca de vehículos para escapar intentando persuadir a su padre en irse si encontraban uno, al no encontrar ninguno se resguardaron en una tubería con varios guardaespaldas quedando en la defensiva. Uno de los guardaespaldas lanzó una granada a los del ELNL, pero esta cayó en un muro lo cual la hizo rebotar hacia donde estaba Gadafi, el guardaespaldas intentó sacarla rápidamente, pero explotó causando su muerte y la de Abu-Bakr Yunis Jabr.

Gadafi sobrevivió a este ataque y se refugió en una tubería de aguas negras con varios de sus guardaespaldas, fue encontrado por un grupo del CNT los cuales abrieron fuego, hiriendo a Gadafi en el estómago y en la sien. Después, varios miembros del CNT y un periodista del noticiero Al Jazeera grabaron como Gadafi era linchado y torturado por miembros del CNT, mientras él pedía piedad. Gadafi murió minutos después y dio fin a más de 40 años de un régimen de terror en Libia.

Contexto Histórico



Muamar el Gadafi nació el 7 de junio de 1942, en Sirte, Libia. Fue criado en una tienda en medio del desierto, en una familia humilde. Durante ese tiempo, Libia era colonia italiana. En 1951, Libia obtuvo la independencia con ayuda del rey Idris. Después de graduarse, Gadafi entró en el ejército libio donde ascendió constantemente entre los militares. A medida que crecía el descontento con Idris, Gadafi se involucró en un movimiento de jóvenes oficiales para derrocar al rey. El 1 de septiembre de 1969, el Rey Idris fue derrocado por un golpe de Estado mientras él se encontraba en Turquía por condiciones médicas. Gadafi fue nombrado comandante en jefe de las fuerzas armadas y presidente del Consejo del Comando Revolucionario, en otras palabras, en el nuevo cuerpo gobernante de Libia; solo tenía 27 años.

Foto tomada de: Muamar el Gadafi. (2019, December 2). Tomado de: https://es.wikipedia.org/wiki/Muamar_el_Gadafi.

Cuando Gadafi estaba en el poder su primera orden fue cerrar bases militares de los Estados Unidos y Británicos en todo el país. También exigió que compañías internacionales en territorio libio ofrecieran apoyo e ingresos a la nación. También, Gadafi reemplazó el calendario gregoriano por el Islámico.

En diciembre de 1969 colegas de Gadafi intentan derrocarlo con un fallido golpe de Estado, en efecto Gadafi al sentirse engañado y traicionado promulgo y creó leyes que penalizan cualquier disidencia, burla o no aceptación política. En 1970, expulsó a los italianos y borró cualquier



relación diplomática o económica con el país italiano, por ejemplo, cambiar los bancos italianos en Trípoli, por el banco oficial de Libia. Para añadir, enfatizó, la existencia de una guerra entre el nacionalismo árabe y el imperialismo occidental. Se opuso, vocalmente en contra del país de Israel y apoyo logística y en armamento en las guerras contra Israel, también expulsó al pueblo judío de Libia. Durante los siguientes meses el círculo interno de personas confiables de Gadafi se hizo cada vez más pequeño, después del intento de un golpe de estado en contra de él, esto resultaba porque, el poder era compartido por él y pequeños grupos asociados y de confianza. Consecuentemente, Gadafi busco orientar al pueblo libio lejos de las ideologías capitalistas del oriente hacia el panarabismo en Oriente Medio y el Norte de África. En efecto, involucró al ejército libio en varios conflictos extranjeros, en Egipto y Sudán, y en la guerra civil de Chad.

A mediados de 1970, Gadafi publicó el primer volumen del *Libro Verde*, el cual explicaba su filosofía política. El trabajo de tres volúmenes describe los problemas con la democracia liberal y el capitalismo, y promovió las políticas de Gadafi como solución. Gadafi afirmó que Libia presumía de comités populares y de propiedad compartida, pero en realidad esto estaba lejos de ser cierto. Porque, Gadafi se había designado a sí mismo, a sus familiares, y amigos de confianza para los puestos del poder, y su corrupción y represión contra cualquier organización cívica causó una gran pobreza y déficit en el país. Mientras, Gadafi y su grupo acumulaban fortunas y vivían en la cima de la pirámide social gracias a los ingresos del petróleo, mientras el régimen de Gadafi asesinaba cualquier persona en contra de él.

Gadafi fue despreciado por gran parte de la comunidad internacional. Su gobierno estuvo implicado en la financiación de muchos grupos antioccidentales de todo el mundo, incluidas algunas conspiraciones terroristas. El ejército republicano irlandés supuestamente tenía vínculos con Gadafi. Debido a los vínculos del régimen con el terrorismo irlandés, el Reino Unido cortó las relaciones diplomáticas con Libia durante más de una década.

Ataques Terroristas

Bomba en discoteca en Berlín Occidental: El 5 de abril de 1986, una bomba explotó en la discoteca *La Belle* matando a 3 personas e hiriendo a más de 220. La discoteca era visitada por soldados estadounidenses, de hecho 2 de las víctimas eran estadounidenses al igual de 79 heridos. El gobierno de Gadafi fue acusado por los Estados Unidos de patronizar el ataque, el presidente de los Estados Unidos Ronald Reagan ordenó ataques de represalia contra Trípoli y Bengasi en Libia solo diez días después del ataque. La operación fue considerada un intento de asesinar a Gadafi, pero esto nunca fue confirmado. En 2001 se descubrió que los responsables fueron el Servicio de Inteligencia Libio y la embajada libia.



Vuelo 103 de PAN AM: El vuelo 103 de PAN American World Airways fue un vuelo transatlántico que cubría la ruta Frankfurt - Detroit con dos paradas en Londres y Nueva York. El avión era un Boeing 747 nombrado como *Clipper Maid of the Seas*. El 21 de diciembre de 1988, el avión despegó del aeropuerto internacional Heathrow de Londres rumbo a Nueva York a bordo había 259 personas 190 eran estadounidenses. A las 7:02 de la noche el avión explotó y se desintegró en el pueblo de Lockerbie en Escocia todas las 259 personas y 11 en tierra mueren en el accidente. En 2003 Gadafi aceptó la responsabilidad del ataque y pago la compensación a los familiares de las víctimas, en 2011 se descubrió que

Gadafi personalmente había ordenado el ataque.

Foto tomada de: Vuelo 103 de Pan Am. (2019, noviembre 6). Tomada de: https://es.wikipedia.org/wiki/Vuelo_103_de_Pan_Am.

Vuelo 772 de UTA: El vuelo 772 de Unión de Transports Aériens fue un vuelo operado por un DC-10 de Brazzaville en el Congo con destino a París con una parada en Chad. El 19 de septiembre de 1989 el avión despegó del aeropuerto internacional de N'Djamena en Chad rumbo a París a bordo iban 170 personas, 7 eran estadounidenses. 14 minutos después el avión explotó sobre un desierto en Níger, no hubo supervivientes. En la investigación se descubrió la participación de 6 libios en el ataque a el vuelo 772, entre ellos se encontraba el cuñado de Gadafi, Abdullah Senussi. Los demás eran altos miembros del grupo de Gadafi, estos incluyen el embajador de Libia en Brazzaville, dos expertos en explosivos, un agente secreto quien fue el que hizo la bomba y la mano derecha de Abdullah Senussi.

Los ataques terroristas a los vuelos 103 y 772 fueron venganza de parte de Gadafi a los gobiernos de los Estados Unidos y Francia por el conflicto entre Chad Libia durante 1978 hasta 1987. Este conflicto fue un fracaso para Libia al perder batallas decisivas en la guerra, por ejemplo, la batalla de Maaten al-Sarra y la Guerra Toyota. Gadafi se vio obligado a un alto el fuego que puso fin al conflicto. Gadafi atribuyó la derrota a la "agresión francesa y estadounidense contra Libia". El resultado fueron ambos ataques terroristas y la participación de Libia en ellos.

Acercamiento a Occidente

Durante la 1990 y 1994 Gadafi empezó a abrirse internacionalmente y sus relaciones diplomáticas con países de occidente mejorar, ya que el empezó a dar información secreta de Libia y a cooperar con las investigaciones del vuelo 103 y 772. También Gadafi entregó a los responsables del ataque de Lockerbie, ya que Nelson Mandela lo persuadió a hacerlo. En



efecto, sus relaciones con occidente mejoraron rotundamente, las capitales occidentales lo recibían con afecto, el primer ministro italiano Silvio Berlusconi lo consideraba un apoyo y un compañero de confianza, Gadafi también exportaba sus recursos a occidente y apoyaba a los países en crisis. Consecutivamente, en 2001 las Naciones Unidas redujeron las sanciones a Libia y a sus empresas petroleras, lo cual ayudó a Gadafi y a su familia a tener más ganancias y ayudar al país después de las sanciones y un alto déficit.

Primavera Árabe

La Primavera Árabe fueron una serie de manifestaciones por parte de la población de varios países árabes, por causa a descontentos con el gobierno, crisis económicas en estos países, y falta de libertad y derechos humanos. Estas manifestaciones llevaron el derrocamiento de Ben Alí en Túnez, de Hosni Mubarak en Egipto y al final de Muamar el Gadafi. Por otro lado, en países como Yemen, Siria y Bahrein llevaron a una inestabilidad y oposición del gobierno comenzando una guerra civil.

En Libia, aunque había mejorado teniendo uno de los mejores niveles de vida de todo el Norte de África y una economía próspera después que Gadafi apoyó y se relacionó internacionalmente con Occidente. El pueblo tenía un descontento contra el gobierno de Gadafi, ellos exigían una mejor condición de vida porque se observaba que Gadafi y su círculo tenían varias riquezas y un mejor estilo de vida. Las manifestaciones comenzaron en Bengasi al noreste de Libia y se movilizaron por más ciudades. Después, comenzó una confrontación entre los manifestantes, policía, y miembros que apoyan a Gadafi lo que terminó en una guerra civil.

Acciones Internacionales

a. Resolución 1970 del Consejo de Seguridad

La resolución 1970 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas fue aprobado el 26 de febrero de 2011. Esta condenaba, las acciones tomadas por el gobierno de Gadafi en contra de la oposición y las protestas en el país. En la resolución se autorizó la participación Corte Penal Internacional (CPI) para investigar las violaciones a derechos humanos en Libia. También, se obligó a un embargo masivo de armas, se limitó la libertad de acción por parte de Gadafi y su grupo y una congelación de activos financieros en Libia

b. Resolución 1973 del Consejo de Seguridad

La resolución 1973 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas fue aprobada el 17 de marzo de 2011, en donde fue autorizado cualquier medida(s) necesarias en Libia para la protección de civiles atacados por parte del régimen de Gadafi y la protección de los derechos humanos; incluyendo la creación de una zona de exclusión aérea en el Mediterráneo. La resolución, también fue una modificación de la 1970, haciendo nuevamente énfasis en el



embargo de armas y congelar relaciones económicas con la Nacional Oil Corporation, el Banco Central Libio entre otras, al estar relacionadas con Gadafi. En efecto, en Libia fue anunciado un inmediato alto al fuego, porque Libia al ser miembro de las Naciones Unidas tenía que cumplir con la Carta de 1945. Aunque, esta decisión fue cuestionada porque se rumoraba que aún había ataques en Bengasi.

c. Intervención Militar en Libia

El 19 de marzo, dos días después de la resolución 1973 varios representantes de la Unión Europea y la Liga Árabe se reunieron en Francia y Bruselas para discutir sobre las acciones militares. Varias naciones se comprometieron en apoyar logística y con armamento, con el fin de cumplir lo aprobado en la resolución 1970 y 1973. Ese mismo día se instaló la zona de exclusión aérea sobre Libia, y se realizaron ataques contra instalaciones y áreas del ejército libio.

Situación Actual

Libia es considerada como un Estado fallido que aún sigue en una guerra civil, que hay desacuerdos con su mismo gobierno, y que el gobierno, la población y la situación del país ha acabado con toda posibilidad de sacarlo de la crisis y mejorar su condición política, social y económica. Desde la muerte de Gadafi hasta la actualidad libia se encuentra en un caos. Entre conflictos con grupos terroristas, pobreza extrema, un enorme déficit entre otros, también el país se encuentra dividido en tres territorios cada uno con su propio gobierno y leyes. Desafortunadamente, ni siquiera estos pequeños gobiernos pueden ejercer porque el control es tomado por milicias, grupos armados, y grupos terroristas en el territorio. Antes de la muerte de Gadafi, Libia era un país próspero y equilibrado, tenía una de las mejores economías de África y los recursos eran abundantes. Hoy en día, el pueblo libio condena el asesinato de Muamar el Gadafi, porque Gadafi sacó a Libia de una situación crítica y mejoró las condiciones de vida de la población. Desafortunadamente, en la actualidad libia se encuentra bajo el poder de grupos armados, quienes desconocen las leyes y derechos de la población



Foto tomada de: SH, teleS. U. R.-. (2017, June 7). Libia a seis años de la muerte de Muamar Gaddafi. Tomado de: <https://www.telesurtv.net/news/Libia-a-seis-anos-de-la-muerte-de-Muamar-Gaddafi-20170606-0040.html>.

Palabras Claves

- *Intervención Militar*: Es el envío de tropas armadas para controlar o solucionar una situación, una función que debió haber sido cumplido por otro gobierno, fuerza, autoridad etc.

(<https://diccionario.reverso.net/espanol-definiciones/intervención+militar>)

- *Guerra Civil*: Conflicto armado que se enfrentan personas de un mismo origen o nación (<https://definicion.de/guerra-civil/>)

- *Terrorismo*: Actos de violencia con el fin de generar terror y deshabilitación social.



(Interpol, n.d.)

- *CNT*: Gobierno formado, en contra de Muamar el Gadafi

(n.d. 2019)

- *Estado Fallido*: Un Estado con falta de control y seguridad dentro de su territorio y es una amenaza internacional.

(Shipley, T. 2019)

Enfoque del Comité

El principal enfoque del comité es no solamente discutir sobre la muerte de Gadafi, pero también, encontrar formas para solucionar el actual conflicto en Libia. Durante, el debate encontrar posibles soluciones a la guerra y sus consecuencias y como Libia podrá seguir adelante como un país estable.

Quarmas

- ¿Como se podrá solucionar el conflicto de Libia?
- ¿Como tú delegación fue afectado por cualquier ataque terrorista hecho por Gadafi?
- ¿El asesinato de Gadafi fue necesario?
- ¿Como se podrá ayudar a los miles de afectados por la guerra en Libia?
- ¿Como se volverá a establecer un nuevo gobierno en Libia?
- ¿Como se ordenará el nuevo Estado de Libio?
- ¿Como recuperar el orden público?

Links de Apoyo

- <https://www.biografiasyvidas.com/biografia/g/gaddafi.htm>
- <https://www.britannica.com/event/Pan-Am-flight-103>
- <https://www.telesurtv.net/news/Libia-a-seis-anos-de-la-muerte-de-Muamar-Gaddafi-20170606-0040.html>
- https://www.ecured.cu/Primavera_Árabe
- <https://www.europapress.es/internacional/noticia-consejo-seguridad-onu-aprueba-establecer-zona-exclusion-aerea-libia-20110317235516.html>
- https://en.wikipedia.org/wiki/UTA_Flight_772#cite_note-Greenwald-14
- http://news.bbc.co.uk/onthisday/hi/dates/stories/april/15/newsid_3975000/3975455.stm

Tema B: Independencia de la República Árabe Saharaui Democrática

Introducción al Tema

La República Árabe Saharaui Democrática (RASD) es un Estado de reconocimiento limitado. Este país se encuentra al Norte de África, y limita con Marruecos y Mauritania. El Estado cuenta con más de un millón de habitantes, pero la mayoría se encuentra en Argelia por



invasiones marroquíes y guerras. También, el pueblo saharauí a esperado desde 1975 hasta la actualidad su independencia, reconocimiento internacional y soberanía, pero Marruecos se lo niega.

Contexto Histórico

El Sahara Occidental fue ocupado por España en 1884 y fue convertida en provincia española en 1934. En mayo de 1973 se fundó el Frente Polisario como organización de lucha por la independencia del pueblo saharauí. En 1975 Marruecos llevó al cabo la Marcha Verde, la cual fue una agresión armada y una invasión al territorio saharauí con el fin de expulsar a su población del Sahara Occidental, y tomar el territorio ilegalmente. El 16 de octubre de 1975 la Corte Internacional de Justicia, reclamó y exigió a Marruecos el respeto a la soberanía y a la autodeterminación del pueblo saharauí, haciendo énfasis que ambos pueblos tenían un mismo origen. En efecto, España también se comprometió a defender la posición de la Corte Internacional de Justicia con un referéndum. El 27 de febrero de 1976 el Frente Polisario creó la República Árabe Saharaui Democrática, el cual fue tomado como un acto beligerante en contra del pueblo marroquí, iniciando una guerra en contra del pueblo saharauí con ayuda de Mauritania. En 1978, Mauritania se retiró de la guerra al firmar la paz con el pueblo saharauí y renunció a sus zonas ocupadas durante la guerra, las cuales fueron tomadas inmediatamente por Marruecos. Consecutivamente en 1980 y 1987 Marruecos creó un muro defensivo, conocido como el muro de la vergüenza, este es vigilado las 24 horas por 100,000 soldados y está rodeado por 5 millones de minas para que ningún saharauí pase a territorio marroquí.

Acciones Internacionales

a. Resolución 690

La resolución 690 del Consejo de Seguridad fue aprobada en 1991, la cual se discutía la problemática en el territorio del Sahara Occidental. En esta se hace un llamado a un alto al fuego entre el Frente Polisario y Marruecos. También, un intercambio de prisioneros, protección, repatriación de los refugiados que huyeron por la guerra y un segundo referéndum para el pueblo saharauí. Todas las propuestas y soluciones fueron aceptadas por Marruecos y la RASD. En efecto, la guerra terminó y ambos gobiernos están bajo la supervisión bajo la Misión del Referéndum del Sahara Occidental (MINURSO).

b. MINURSO

La Misión de las Naciones Unidas en el Sahara Occidental (MINURSO) fue creada el 29 de abril de 1991, de acuerdo lo firmado y aprobado en la resolución 690 del Consejo de Seguridad. La misión tenía de finalidad un alto al fuego entre Marruecos y el Frente Polisario y la celebración de un referéndum si el pueblo del RASD quería independizarse o mantenerse en Marruecos.



Situación Actual

En la actualidad, todavía hay un alto al fuego y varias negociaciones entre ambos gobiernos para una reconciliación y un acuerdo. Pero aun el muro de la vergüenza sigue en pie con su armamento amenazante a la población saharauí. También, hay varios refugiados en Argelia que han durado más de 40 años en estos campos sustentados por Argelia y la ACNUR. El pueblo saharauí aún espera que Marruecos les de su independencia y sean un Estado autónomo.

Palabras Claves

- *Soberanía*: Independencia de cualquier Estado donde puede infringir sus leyes
(<https://definicion.de/soberania/>)
- *Autodeterminación*: Capacidad de una nación para decidir de sí mismo y tomar decisiones.
(<https://definicion.de/?s=autodeterminacion>)
- *Independencia*: Condición del territorio que no depende de otro
(<https://definicion.de/?s=INDEPENDENCIA>)
- *Estado*: Comunidad social independiente y soberano donde inflige su propio gobierno
(<https://definicion.de/?s=estado>)
- *Estado de reconocimiento Limitado*: Territorio cuya soberanía no es reconocida internacionalmente a pesar de ser autónomo.
(n.d. 2017)

Enfoque del Comité

Durante el tema B el debate debe estar centrado si es posible que la República Árabe Saharaui Democrática sea independiente y sea reconocida internacionalmente. También, se debe discutir las consecuencias de que la RASD tenga su independencia y cómo podría afectar internacionalmente. Para añadir, cómo se protegerá a los refugiados y a las personas afectadas por el conflicto y la guerra.

Quarmas

- ¿Cuáles son las bases o requisitos para ser un Estado?
- ¿Mi delegación apoya al RASD?
- ¿Cómo proteger los derechos humanos del pueblo saharauí?
- ¿Cuáles son los efectos si la RASD se independiza?
- ¿Marruecos debe ser judicializado y condenado por la violación de derechos humanos y el intento de tomar un territorio ilegalmente?
- ¿La misión MINURSO si ha sido efectiva?

Links de Apoyo

- <https://www.youtube.com/watch?v=X1yY-HTUavY>
- <https://peacekeeping.un.org/es/mission/minurso>
- <https://eacnur.org/blog/refugiados-saharauis-40-anos-de-vida-en-los-campos/>



- <https://es.euronews.com/2017/10/01/como-convertirse-en-un-estado-reconocido-internacionalmente>
- <https://www.significados.com/soberania/>
- <https://www.elmundo.es/internacional/2019/06/12/5cfff58fdddff0bb28b4631.html>

Bibliografía

- (n.d.). Retrieved from <https://www.youtube.com/watch?v=X1yY-HTUavY>.
- Enviado Especial, & Barca. (2011, March 19). EE UU y Reino Unido se unen a Francia y bombardean Libia. Retrieved from https://elpais.com/internacional/2011/03/19/actualidad/1300489207_850215.html.
- Europa Press. (2011, March 17). El Consejo de Seguridad de la ONU aprueba establecer la zona de exclusión aérea sobre Libia. Retrieved from <https://www.europapress.es/internacional/noticia-consejo-seguridad-onu-aprueba-establecer-zona-exclusion-aerea-libia-20110317235516.html>.
- Greenhill, S. (2011, October 29). Gaddafi dead: Mob killers will be put on trial vow Libya's new rulers. Retrieved from <https://www.dailymail.co.uk/news/article-2054344/Gaddafi-dead-Mob-killers-trial-vow-Libyas-new-rulers.html#ixzz1c2ehSpLU>.
- Iriarte, D. (2011, August 21). Los crímenes de Gadafi. Retrieved from https://www.abc.es/historia/abci-crimenes-gadafi-lockerbie-libia-201102280000_noticia.html.
- MINURSO | Naciones Unidas Mantenimiento de la paz. (n.d.). Retrieved from <https://peacekeeping.un.org/es/mission/minurso>.
- Muammar al-Qaddafi. (2019, July 18). Retrieved from <https://www.biography.com/political-figure/muammar-al-qaddafi>.
- Muammar Gaddafi: How he died. (2011, October 31). Retrieved from <https://www.bbc.com/news/world-africa-15390980>.
- Poza, T., Campos, D., Mahmud, & ACNUR Comité Español. (2019, November 13). Refugiados saharauis: 40 años de vida en los campos. Retrieved from <https://eacnur.org/blog/refugiados-saharauis-40-anos-de-vida-en-los-campos/>.
- Primavera Árabe. (n.d.). Retrieved from https://www.ecured.cu/Primavera_Árabe.
- Ranter, H. (1989, September 19). ASN Aircraft accident McDonnell Douglas DC-10-30 N54629 T. Retrieved from <https://aviation-safety.net/database/record.php?id=19890919-1>.
- RASD: República Árabe Saharaui Democrática. (n.d.). Retrieved from <https://sogaps.org/rasd-republica-arabe-saharai-democratica/>.
- SH, teleS. U. R.-. (2017, June 7). Libia a seis años de la muerte de Muamar Gaddafi. Retrieved from <https://www.telesurtv.net/news/Libia-a-seis-anos-de-la-muerte-de-Muamar-Gaddafi-20170606-0040.html>.
- Shipley, T., Shipley, T., & Shipley, T. (2019, June 4). ¿Estados fallidos o concepto fallido? Retrieved from <https://elordenmundial.com/estados-fallidos-o-concepto-fallido/>.
- The Editors of Encyclopaedia Britannica. (2019, December 14). Pan Am flight 103. Retrieved from <https://www.britannica.com/event/Pan-Am-flight-103>.

